

## Relevé de conclusion plénière 17 – 17 juin 20h30 – (en amendement)

Animateurs : Antoine

Relevé de conclusion : Anne

Durée 1h35

Présents : 17 - Excusés : 6 (voir à la fin du document)

### 1. Rituels

- Approbation du CR réunion 16
- Validation ODJ
- Rédacteurs du CR - Anne (ne fera qu'un Relevé de Conclusion)
- Retro-planning

Antoine : fin de campagne officielle 19 juin minuit, mais les candidats peuvent continuer à se « montrer » dans les lieux publics, parler avec les citoyens ... Possibilité de diffusion des tracts mais seulement les « anciens » (pas de nouveaux).

Pour le 2<sup>ème</sup> tour :

- **Lundi 21.06** - Les candidats-maintenus au deuxième tour font une déclaration de candidature en préfecture 9h à 12 h et 14h à 18h (voir site de la préfecture pour le détail et les documents à renseigner).
- **Mardi 22.06**- Dépôt de la profession de foi + bulletin le mardi 18h à la commission de la propagande

### 2. Echange : déroulé et retour de campagne dans les cantons

#### a) initiatives, évènements

Tous les participants s'accordent à dire que c'est une « belle » campagne inédite et chaleureuse qui reflète des lignes et l'esprit du collectif.

Problème important : pour les cantons de Gap 2 et 3, Veynes et Briançon 1 & 2 l'envoi des « **4 pages programmatique** » par la Poste n'a pas été fait correctement effectuée (voire pas effectué). Tout le monde le déplore : il y a donc à ce propos une véritable iniquité d'accès à l'information. Les candidats ont pallié en « boitant » le plus possible.

Edmée complète : sur Veynes, 1600 « 4 pages » n'ont pas distribué alors que toute la propagande de JMB a été reçue : c'est incompréhensible. La poste bien entendu procède à des remboursements mais ce n'est pas « suffisant » !

Francine, précise qu'à Briançon c'est une « catastrophe », rajoutant à cela la coulée de boue récente dans la Clarée ne permettant plus aux candidats d'aller faire campagne les derniers jours la haut comme prévu. L'initiative de faire envoyer par la poste des documents n'est donc pas à renouveler

Le « vrai bilan » sera fait lors de la plénière « Bilan de la séquence campagne et suite », mais d'ores et déjà quelques points sont soulevés.

Antoine G – C'est un désintérêt général pour la politique que les candidats ressentent durant le porte à porte et qui cette campagne marquera tout de même.

Anne G – Elle renforce ce qui a été dit par ailleurs. Elle souhaite juste poser un élément qui l’interroge : La nature de la campagne sur le Champsaur qui se base sur la seule « consultation citoyenne » en mettant en sourdine le collectif (ou en renvoyant seulement sur le site pour information aux citoyens). Elle souhaite que ce point soit analysé précisément en bilan. Ce point est confirmé par Stéphane P qui renforce en disant que beaucoup de citoyens champsaurins sont perdus et ont du mal à faire du lien.

Bernard D. pose le problème de Félicia (candidat aux régionales) et le soutien officiel de ce candidat aux départementales canton de GAP 2. Il précise que c’est illégal en termes de subsidiarité. Il faut réfléchir à faire quelque chose à ce niveau-là. En ironisant aussi, il dit que le PS joue sur les ambiguïtés en employant le mot « Ensemble » et interpelle donc Jean Paul à ce propos, pour savoir ce que « cela lui fait ».

Pierre V. Le vrai bilan devra se faire après le 2<sup>ème</sup> tour – il souligne la qualité de la campagne en disant que les candidats mènent une belle campagne qui correspond aux idées que l’on veut se faire passer (excepté quelque bugs inhérents aux campagnes et à la politique– Au niveau de la politique départementale on est arrivé à récupérer un déficit de reconnaissance : les médias ne sont pas parvenus à focaliser l’information sur la question du « rassemblement » et il pense même que c’est le contraire : nous sommes identifié comme l’UNION –

Domi. H - le 4 pages n’a pas eu un grand écho dans les quartiers populaires et même si les personnes l’on reçu, elles ne le lisent pas/peu. En revanche, les gens y sont très sensibles dès lors que l’on fait du « porte à porte » mais la crainte c’est beaucoup d’abstention.

J Paul L – A la question de Bernard D. (voir plus haut), J. Paul répond sur le second degré en disant que ça ne lui fait « pas grand-chose puisque le PS emploi le mot « ensemble » comme un adjectif et non un nom ... ». L’important pour lui c’est ce que Hasec a pu faire, dans sa construction (il insiste vraiment là-dessus) – L’avenir en politique se trouve dans cette essence-là ! Il rappelle que le taux d’abstention est record et que 12 M. de d’électeurs potentiels en France ne voteront pas faute d’inscription.

Antoine G. renforce ce que dit J. Paul. Ce que l’on a fait c’est porteur d’avenir. « Faire de la politique c’est être utile et c’est aussi la manière d’y arriver. Et dans Hasec on est arrivé à cela – il faut continuer ! »

Francine D. Outre la question du 4 pages, son regret sur Briançon c’est de ne pas avoir mobilisé plus de gens – les réunions publiques ne rassemblant pas beaucoup de personnes – Ce constat est partagé mais le porte à porte fonctionne bcp mieux.

## b) FaceBook Live

Nicole T – Elle est sincèrement satisfaite. Elle précise le plaisir qu’elle a eu à les animer et à voir l’alchimie se faire et ceci dans les 4 FBL. Pas mal de vues (jusqu’à 1500 vues). Maintenant il faut élargir le cercle et continuer avec ceux qui ont écrit les fiches mais pas que (voir Richard car c’est lui qui a lancé l’idée). Le FBL est un « outil dans notre boîte à outil »

Richard S – Précise que les vues ne veulent pas dire grand-chose, mais les partages et commentaires Oui. Il renforce ce que dit Nicole : les panels étaient harmonieux et complets, et répondaient spécifiquement à l’attente. Proposition de continuer l’expérience autour des fiches programmatiques en ouvrant à

d'autres intervenants (pas seulement ceux qui ont rédigé les fiches) en maillant aussi autour de soirées festives pour les rendre plus vivantes encore. Il milite pour une politique vivante et humaine

Didier N – souhaite vraiment faire un remerciement. Si Gérald et Richard ont sécurisé la dimension technique des FBL, Nicole a sécurisé la dimension éditoriale – Il renvoi à tout le travail accompli en amont (construction du programme, des scripts etc.) et tient à saluer le travail remarquable qui a été fait. Tout le monde bien entendu adhère = Pouces sur tous les écrans !

Au final, tous les participants s'accordent donc à dire qu'il faut que ça dure. L'idée d'une chaîne YouTube est posée aussi pour retrouver plus facilement les FBL. On discutera de cela à la plénière consacrée à « la suite ».

### **Rappel Demain – initiative de fin de campagne**

- **GAP (RDV esplanade de la paix à 18h puis devant le CD pour un apéro dansant**
- **Veynes 20h**
- **Briançon ?**

### **3. Entre 2 tours**

#### **Organisation de la soirée électorale**

Validé :

- Nicole T. sera le porte-parole à DICI TV (à Chorges) pour les départementales
- Centralisation et diffusion des résultats vers le collectif  
Nathalie M //Antoine G//Bernard D seront à la préfecture à partir de 20h – Ils informeront des résultats au fil de l'eau par téléphone Pimprenelle qui les centralisera et les diffusera vers le collectif de chez elle.

Pierre V. alerte sur le fait qu'il faut une personne identifiée aussi pour répondre aux médias à la pref. et au niveau d'HASEC : Anne se propose avec le point de vigilance sur le fait qu'il faut un candidat titulaire Gérald se renseigne (NB information du jour – Gérald à téléphoné à la préfecture = refus – le champsaur avec déjà fait la demande pour M. Philippo en tant que représenter pour le canton du Champsaur – compte tenu que nous étions deux : ils ont refusé pour les deux demandes ne voulant pas « faire de vague ».

**Plénière lundi 21 juin : Zoom à 18h « analyse des résultats et position sur le 2<sup>ème</sup> tour) – information a tous les signataires par mail + information sur la soirée électorale.**

Eléments de langage

- On s'en tient aux résultats et à leur signification
- On en profite pour revenir sur les inédits d'Hasec, sa force, ses lignes ....
- Si on nous demande notre position au 2<sup>ème</sup> tour : on répond « nous nous réunissons demain en plénière ... »
- Si une question concerne notre position sur les régionales : Hasec a fait le choix délibéré de couper Régionale/départementale dès le début, ce qui lui a permis de se construire sereinement, donc on

continue sur cette ligne – Antoine propose également « Hasec a soutenu « Il est temps », par similarité à notre démarche unitaire et citoyenne. A sa dissolution, il n’y avait donc plus de position commune envers la Région. Ne pas aller au-delà et renvoyer tjrs à notre prochaine plénière.

#### 4. Après la campagne

- Point technique : Framateam à conserver ou pas = renvoyé à la plénière bilan et suite
- Après les élections organisation d’une plénière « **bilan de la séquence Election départementale et suite** » : la proposition d’utiliser un outil proposé par Carole pour clôturer cette « aventure » est validé. Il s’agit d’une méthode relevant de la "gouvernance partagée" (cf. Carole, Capucine et Anne mèneront ce travail)
- Anne souhaiterait mettre en envoi aux signataires le texte d’analyse politique d’Hasec (« **Une expérience politique originale** : Essai d’analyse du parcours du Collectif citoyen 05 Hautes-Alpes solidaires, écologiques et citoyennes » (rédigé par JP Leroux en Version1 et révisé et augmenté par Anne en Version 2) – Antoine propose de changer une mention, et Francine valide l’idée pleinement. Ceci étant par manque de temps (fin de réunion) pour déplier plus avant le projet, l’envoi de sera pas fait aujourd’hui (NB - information supplémentaire post plénière – Anne à modifier ce matin le texte, se propose de le mettre dans la fabrique pour un sondage et une validation ou invalidation que puisse l’envoyer aux signataires de l’Appel. ).

Fin de la séance 22h05

NOM	Prénom	LIEU	
			<b>17</b>
BUTZBACH	Primprenelle	GAP	ex
CHAPON	Eric		EX
CHARABOT	Stéphane	GAP	1
DAERDEN	Francine	Briançon	1
DAVID	Isabelle	GAP	ex
DERBEZ	Bernard	gap	1
DEVERT	Dominique	GAP	1
GAMBIER	Capucine	Briançon	ex
GOMBERT	Anne	GAP	1
GRIFFIT	Gerald	VEYNES	1
GUARDABASCIO	Antoine	GAP	1
HERISSON	Bertrand	GAP	1
HERMIER	Edmée	LA FAURIE	1
KUENTZ	Charlotte	GAP	ex
LEROUX	J.Paul et Cécile	GAP	1
LETERRIER	Bernard	Guillestre	1
MAYAUDON	Nathalie		1
NADAL	Didier	GAP	1
PASSERON	Stéphane	CHAMPOLEON	1
SADOK	Richard	EMBRUN	1
TAGAND	Nicole	CHORGES	1
VILLARD	Pierre	GAP/BUECH	1
WEBB	Madeleine	La Faurie	ex
<b>TOTAL</b>			<b>17</b>
EXCUSES			6